





**Nombre de alumno:** Arely Gerónimo Díaz

**Nombre del profesor:** Cp. Legmy Yaneth Santizo Espinoza

**Nombre del trabajo:** Ensayo de la unidad 1  
"Principales variables macroeconomicas"

**Materia:** Macroeconomía

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 6 to.

**Grupo:** Administración de empresas  
semiescolarizado "D"

**Frontera Comalapa, Chiapas a 30 de mayo del  
2020**

## INTRODUCCION

El objetivo del presente documento es dar a conocer sobre las principales variables macroeconómicas como la tasa de interés, el tipo de cambio y su clasificación. Dichas variables macroeconómicas se presentan con sus respectivas definiciones, importancia y las características que las conforman. También dar a conocer acerca de la medición del producto nacional bruto pues para cuantificar la actividad económica desarrollada, la mayoría de países llevan a cabo la denominada Contabilidad Nacional que se encarga de la determinación del producto y del ingreso nacional y de estos obtenemos una serie de elementos macroeconómicos que nos permitirán comprender el comportamiento de la actividad económica de todo el país. La contabilidad nacional es una gran herramienta para poder medir y comprender la economía del país de manera sistemática y detallada. Dicha herramienta aparece durante la segunda guerra mundial y está compuesta por cuentas macroeconómicas, conceptos, definiciones, clasificaciones y reglas contables, bajo normas internacionales.

## PRINCIPALES VARIABLES MACROECONOMICAS

La economía centra su atención en conceptos que se puedan cuantificar por ello para conocer el desempeño de la economía de un país es necesario acudir a la Contabilidad Nacional que es un conjunto de registros estadístico-contables que sirven para calcular las variables agregadas que son objeto de estudio de la macroeconomía, como bien ya hemos visto la macroeconomía es una rama de la economía que estudia el comportamiento, la estructura y capacidad de grandes agregados a nivel nacional o regional, tales como: el crecimiento económico, tasa de empleo y desempleo, tasa de interés, inflación, entre otros por su parte la contabilidad nacional tiene como objetivo conocer de manera oportuna, el comportamiento de las variables macroeconómicas, así poder tener una visión global de la situación económica de un país en un periodo determinado, también nos ayuda en la programación de las actividades de los diferentes sectores económicos y poder evaluar el efecto que estas tienen a futuro. De igual manera la contabilidad nacional hace una diferenciación entre el producto nominal y el producto real; y también entre producto nacional e ingreso nacional.

Para que la contabilidad nacional pueda llevar un control de la economía necesita registrar transacciones realizadas por empresas, economías domésticas y también instituciones sin fines de lucro y sector público información que es recolectada por instituciones pagadas por el gobierno, en el caso de nuestro país son el INEGI y el Banco de México que se encargan de realizar y publicar todas las cuentas de la información recolectada, de los resultados económicos de un país es como se determina los planes de la política económica. Es importante mencionar también que para la contabilidad nacional uno de los agregados más importantes es el producto nacional bruto que mide lo que se produce, la riqueza generada en un país durante un año, dicho agregado se define como el valor monetario de todos los bienes y servicios finales que produce un país en todo un año. Para poder calcular este agregado en una economía simplificada donde sólo se producen bienes de consumo, está la presencia de la economía doméstica y las empresas, puede ser determinado mediante dos medidas:

- 🌈 **Flujo de productos:** esto hace referencia al consumo de bienes y servicios que hacen las familias durante todo el año, la suma de todo el dinero que es gastado en bienes de consumo final se llega al PNB total es importante recordar que para determinar el PNB considera el consumo, la inversión privada, el gasto público de bienes y servicios y las exportaciones netas.

- ✚ **Flujo de ingresos o del costo:** en esta segunda medida se incluyen los costos de las empresas es decir los salarios, rentas, beneficios, etc. Tomando en cuenta así que estos costos son ingresos para las economías domésticas de la empresa, midiendo el flujo anual de estos ingresos o rentas se obtiene el PNB.

En la contabilidad nacional de la producción económica del país se realiza en periodos pueden ser de un año o de manera trimestral, es importante también que aprendamos a diferenciar producción nominal y producción real; la producción nominal se obtiene sumando en términos monetarios todo lo generado por las diferentes ramas de la producción, esto es a valor actual y por otro lado el cálculo de la producción real se tiene que dividir el producto a precios corrientes entre el índice general de precios del año que se estudia, es también necesario hacer mención de la operación que se realiza para convertir la producción nominal a producción a este operación se llama “Deflactar” la cual se describe en la fórmula: Producción real = producción total del año X 100 Índice de precios al consumidor. Mientras que la producción real hace referencia a la cantidad máxima de producción que se obtiene dada la tecnología, el capital, el trabajo, los recursos existentes.

Y para continuar hablando de la de la medición de la actividad económica debemos mencionar acerca del producto nacional que es el valor monetario del flujo de bienes y servicios totales que se generan en una economía en un periodo determinado; mientras tanto cuando hablamos del ingreso nacional nos referimos a la suma de todas las remuneraciones a los factores de la producción pero ambos son determinados por la contabilidad nacional, pero para poder calcularlos se necesitan de tres métodos:

- ✚ **Método de producción o del valor agregado:** suma monetaria de la producción de un año. Por lo que la sumatoria de los valores agregados de cada sector productivo determina el producto nacional.
- ✚ **Método del ingreso:** Se suma la remuneración a estos factores como son: salarios, ganancias, intereses y rentas por lo que podemos decir el costo de los factores y es igual al ingreso nacional.
- ✚ **Método del gasto:** Este método suma todos los gastos de consumo final del sector público y del sector privado y la variación de existencias que se encuentran almacenadas y que no fueron consumidas.

Es importante conocer las variables económicas más relevantes como:

**La tasa de interés:** que se define como una de las formas de remuneración al capital y que bien puede ser nominal o real, la tasa de interés nominal expresa la capitalización de intereses obtenida por una cantidad de dinero prestada. En cambio, la tasa real refleja las ganancias netas porque resta los efectos de la inflación.

**El tipo de cambio y la devaluación;** cuando hablamos de tipo de cambio nos referimos a que cada país tiene una moneda en circulación, emitida por el banco central del país y que cuando se adquieren bienes extranjeros o se invierte en otro país, es necesario comprar moneda de ese país en el mercado de las divisas para efectuar el pago de la transacción.

Recordemos también que el tipo de cambio tiene una clasificación:

- ✚ **Cambio nominal:** este está determinado por el equilibrio del mercado de dinero.
- ✚ **Cambio fijo:** determina una cantidad de moneda nacional a intercambiarse por divisas
- ✚ **Cambio real:** tiene dos dinámicas muy diferentes, una real y otra nominal en el real está determinado por el flujo de comercio y en el nominal refleja los movimientos de dinero y de capital
- ✚ **Libre flotación:** La tasa de cambio se encuentra determinada por la oferta y la demanda de divisas en el mercado.

También existen otras variables macroeconómicas:

- ✚ **Renta o producto nacional** hace referencia a la producción total de bienes y servicios valorada en términos de la unidad monetaria de un país a los precios corrientes del mercado.
- ✚ **Ingreso nacional:** por su parte esta implica la medición de la renta nacional al costo de los factores de producción y se calcula de la siguiente forma: ingreso nacional es igual al producto nacional bruto menos la depreciación y los impuestos indirectos
- ✚ **Ingreso personal:** es esta variable se hace una medición de todos los ingresos monetarios que, finalmente, recibió la sociedad de todas las fuentes de actividad económica.

## CONCLUSIONES

Al haber analizado y comprendido la información que se me fue proporcionada puedo concluir que el PIB es un indicador económico que mide el valor monetario de bienes y servicios producidos en un país y su cálculo será siempre muy complejo, y que para llevar a cabo dicho cálculo es necesario conocer todos los bienes y servicios producidos en el país y sumarlos, es decir, la producción de aguacate, fresas, leche, máquinas, libros y todos los bienes que se hayan producido en el país hasta los servicios de un taxi, un odontólogo, un abogado o un profesor, entre otros servicios, y aunque suena hasta complicado lograr contabilizar todos estos datos es posible utilizando así distintos métodos de cálculo que utiliza la llamada contabilidad nacional, y que es de mucha importancia comprender y estudiar cada variable macroeconómica ya que para un administrador de empresas las variables macroeconómicas son la información vital del ambiente externo que toda organización, a nivel general, debe analizar y estudiar de manera adecuada para poder hacer frente a las amenazas y aprovechar al máximo las oportunidades, de igual forma hoy podemos darnos cuenta que tan importante es comprender el impacto que las variables macroeconómicas para la sociedad debido a la situación que hoy se vive a nivel mundial, los elevados índices de desempleo, combinados con elevados índices de inflación, elevadas tasas de interés y la devaluación de la moneda si afectan de manera directa a la gran mayoría de la población especialmente a las personas de bajos recursos, ya que hace que la calidad de vida de las personas disminuya y que sea más difícil la satisfacción de las necesidades básicas.